
COORDINAMENTO VVF TOSCANA 

VIGILI DEL FUOCO
 

        Firenze, 11 ottobre 2010

comunicato ai lavoratori

visita del Capo Dipartimento in Toscana – Comando di Lucca

Oggi,  come  promesso  precedentemente,  il  Capo  Dipartimento,  Prefetto  Tronca,  è 
venuto in Toscana presso il Comando Provinciale di Lucca per incontrare il personale e 
le Organizzazioni Sindacali provinciali di Lucca e Regionali, per affrontare i problemi del 
territorio.
Chiaramente  ciò  che è stato  rivendicato  dai  Rappresentanti  del  personale  di  Lucca 
riguardavano  la  loro  realtà  e  come  O.S  REGIONALI  ABBIAMO  AMPIAMENTE 
RAPPRESENTATO le questioni e i problemi della Regione Toscana; che in alcuni casi 
ovviamente  coincidevano  con  le  problematiche  del  personale  di  Lucca,  come  ad 
esempio i pagamenti arretrati per cui si è finito per parlare di tutto ma quale miglior 
occasione avendo di fronte il Capo Dipartimento?!

Evitiamo  di  dilungarci  nell'esposizione  di  tutte  le  rivendicazioni  fatte  dalle  OO.SS. 
perchè sono gli argomenti che tocchiamo tutti i giorni quando varchiamo la soglia della 
sede di servizio, ci preme di più illustrare i comportamenti dell'Amministrazione  che ci 
siamo trovati di fronte.

La riunione è iniziata con più di un ora di ritardo mancando il prefetto Tronca, quando 
finalmente è arrivato si è svolto prima un incontro con i Dirigenti della Toscana, e quasi 
allo scoccare del mezzodì, ha ricevuto le OO.SS.

Parla  un  po',  lascia  la  parola,  parla  la  FNS  CISL,  il  prefetto  Tronca  interagisce 
rispondendo ad alcuni punti poi si alza e lascia la riunione per motivi suoi lasciando la 
gestione  dell'incontro  in  mano  alla  D.ssa  Rolli  ed  all'Ing.  Della  Giovampaola,  al 
Direttore Regionale della Toscana ing.Pulito.

Alla fine del giro di interventi dell OO.SS. Torna il Capo Dipartimento e sancisce che è 
arrivata l'ora della pausa pranzo e via tutti in mensa!

Si ricomincia e sono le tre del pomeriggio ed il prefetto Tronca ancora non si vede, 
parla il Direttore Regionale, parla l'ing. Della Giovampaola parlano le OO.SS. e riappare 
il Capo Dipartimento che inizia a chiudere rispondendo alle richieste dei Vigili del Fuoco.

Vince la risposta: “Stiamo riflettendo, ho ben in mente il problema, ho nel cuore la 
soluzione”, si bene ma la soluzione è?......



Altro esempio:
è  stato  fatto  presente  che  nel  piano  di  riordino  della  componente  aerea  sparirà  il 
velivolo AB 412 da Arezzo rendendo di fatto il nucleo non operativo ma comunque quel 
piano  in  realtà  riduce  la  risposta  operativa  su  tutto  il  territorio  e  diminuisce  la 
componente aerea del Corpo.
Risposta  del  Prefetto  Tronca:  “riduzione della  componente  aerea?!  Per  me i  nuclei 
elicotteri sono pochi. Perché non c'è un nucleo in Calabria? E perché in Sicilia esiste un 
nucleo solamente? Mi  sono già interessato del  costo di  nuovi  velivoli  ed anche del 
prezzo dell'usato!” si  ma allora perchè ci ha presentato un piano di riordino con la 
riduzione dei nuclei? 
Gli è stato anche proposto di vendere i 206 e sostituirli con elicotteri idonei al soccorso.

La risposta arriverà forse......

E' stato fatto presente che in Toscana nell'ultimo anno i Dirigenti hanno subito un turn-
over senza precedenti  che non permette un radicamento ed un lavoro proficuo sul 
territorio. Il Capo Dipartimento risponde che il turn-over non è stato così pesante e che 
girare per l'Italia giova alla crescita dei Dirigenti (parola di un VICE-Prefetto rimasto 23 
anni a Milano, sue dichiarazione di ieri). Peccato che in sala ci fossero Comandanti che 
nell'ultimo anno sono passati per tre Comandi, secondo il ragionamento del Prefetto 
Tronca dovrebbero essere super esperti!

L'incontro continua....
Di fronte alle domande di chiarimento se la prossima apertura del distaccamento di 
Pietrasanta  porterà  un  declassamento  del  distaccamento  di  Viareggio  si  risponde 
tirando  fuori  il  progetto  della  nuova  sede  di  Viareggio  da  parte  dell'Ing.  Della 
Giovampaola,.....

la mattina sulla questione del Distaccamento di Pietrasanta L'Amministrazione Centrale 
dando le sue motivazioni ( piante organiche ecc.) non si è presa l'impegno di garantire 
altre 30 persone per il funzionamento dell'istituendo distaccamento di Pietrasanta.

 Insomma, la giornata di ieri non ha dato certezze su niente, neppure se ci fosse da 
aspettare del tempo in più, ma con scadenze certe.

Solo promesse e nessuna certezza; promesse come quelle fatte il 19 marzo all'incontro 
presso la sala riunioni del Dipartimento in conseguenza dello stato d'agitazione fatto a 
livello regionale  DOVE SI CHIEDEVA DI AVERE RISORSE PER I MANTENIMENTI 
SCADUTI DELLE VARIE ABILITAZIONI PROFESSIONALI..

e ancora oggi niente in barba alla sicurezza degli operatori e cittadini.

Gli abbiamo fatto notare che quando l'Amministrazione vuole le risorse le trova...vedi 
Cortina...RISP.: avevamo gli sponsor....
bene allora facciamoci sponsorizzare le ore di straordinario per soccorso che devono 
essere pagate al personale risp.....silenzio.

Come  O.S  abbiamo chiesto e dichiarato la nostra disponibilità ad aprire un tavolo 
tecnico specifico per le problematiche della Regione anche dando un mandato specifico 
al Direttore Regionale, ma ci è stato risposto che buona parte delle questioni sono di 
carattere nazionale e devono essere affrontate a livello centrale; e allora la domanda  è 
sorta spontanea.....cosa ci avete invitato a fare? Risposte certe su nessun fronte- le 



tematiche  sono  quasi  tutte  di  carattere  nazionale...La  risposta  forse  un  giorno 
arriverà.....

Ieri  abbiamo  appreso  dalla  Dott.sa  Rolli   che  i  Vigili  del  fuoco  della  Toscana 
parteciperanno  all'esercitazione  Terex 2010,  questo  da  una parte  ci  dimostra  che 
grazie  all'interessamento della nostra O.S CONGIUNTAMENTE  alle altre OO.SS. ed al 
contributo della nostra struttura nazionale che ha interessato sia la Regione Toscana ed 
il Dipartimento Nazionale di Protezione Civile ci ha fatto portare a casa sicuramente un 
risultato importante, di contro non possiamo per essere presenti in uno scenario che ci 
spetta più a noi di altri dover ogni volta fare lotte per ottenere quello che in automatico 
ci dovrebbe ESSERE CONCESSO.

Ancora  non  sappiamo  i  dettagli  della  nostra  partecipazione  a  terex;  sicuramente 
essendo saliti su di un treno in corsa dove i preparativi si stanno già svolgendo da mesi 
abbiamo il timore ( e speriamo di sbagliare ) che avremo un ruolo come sempre ci 
viene riservato.....

Concludendo abbiamo vissuto una giornata che non ci ha fatto portare a casa niente di 
risultati concreti se non le solite promesse.

Ci  siamo  congedati  dal  Capo  Dipartimento  dicendo  che,  su  una  cosa  come  O.S. 
sicuramente ci attiveremo; e si tratta della riscossione degli emolumenti accessori del 
personale, che tra l'altro è stato obbligato a fare; non siamo in ufficio e raggiunto 
l'orario  si  timbra  e  ce  ne  andiamo;  abbiamo  aspettato  anche  troppo  tempo  per 
riscuotere le nostre Competenze.

 f.to Milani A.                        f.to Notari s.                f.to Spinicci s.


